

LA PAZ DE MURCIA



FUNDADO EN 1858.

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

Edición local, en mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, en mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º de cada mes y solo terminan en 1.º de Marzo, Julio, Septiembre ó Diciembre.—Un número 10 cts.; atrasado 50.

AÑO XXX.

DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 1887.

NÚM. 9 286

CARMELINA. La Mazurka de este título, original de D. Julián Calvo García, y dedicada á su aventajada discípula la Srta. D.ª Carmen Méndez Granados, se vende á 50 céntimos en nuestra administración, calle de Zoco, núm. 5.

A LAS SEÑORAS. Para su tocado: jabón de oriza Legrand, jabón de familias; veloutine Ward en cajas grandes, medias y pequeñas; veloutine Charles Fay, aceite Seirep en frascos grandes, medios y pequeños; comydor, agua aromática del parrnaso, crema de nieve, polvos de fresa, melangene para tinter el pelo, dentífrico de Berro en frascos medios y chicos, elixir vegetal dentífrico anti-neurálgico, loción vegetal para preparar los cabellos á recibir la tinte, agua de Ninón para la sanidad de la piel haciendo desaparecer todo lo que moleste y la afe, la hay blanca y rosada, pomada tánica para impedir la caída de los cabellos y volverles su color primitivo, limas químicas para los callos, agua de joyeros para la limpieza del metal, papel para esquelos, devocionarios y otros libros religiosos, etc., y para los caballeros tinte única para teñir la barba sin preparación ni lavado, melangene para teñir el pelo y la barba, libros científicos y de legislación, novelas, papel y sobres, tintas, arenillas y otros artículos.

HUEVOS DE MUJOL

En la Cooperativa de Empleados se acaban de recibir muy superiores. También se han recibido jamones de Wetsfalla, quesos de bola y manchegos y salchichón de Vich.

A OCHO PESETAS PAR ANTEOJOS de legítimo cristal de roca de primera, cortado al eje.

Mil pesetas al que pruebe que no es roca natural, iguales á los que se han vendido hasta la fecha á 20 y 25 pesetas. Hay armazones de oro y plata.

DIAMANTES AMERICANOS, SUBIDA AL PUENTE. 1

LA PAZ DE MURCIA

Después de tanto como se ha escrito acerca de las cantidades que los contribuyentes han pagado, que se han descontentado á los Ayuntamientos, y que no han ingresado en la Caja especial de Instrucción pública, parece que los maestros siguen lo mismo.

Será preciso pedir que vuelvan á cobrar de los municipios, ya que el Estado, que es el que debía, no se hace cargo de esa atención. Al menos, para uno que cobra mal, estarían los mas mejor que hoy.

Nuestro estimado director que tanto se interesa por lo que afecta al municipio, propuso que todos los efectos que procedieran de la última exposición, pasaran á ser propiedad del Ayuntamiento, comprendiéndose en el inventario. No sabemos si se han recogido del Teatro Roma, que es donde se hallaban, y figuran en dicho inventario.

Al terminar aquella exposición debió procurarse lo que después de mucho tiempo se ha solicitado.

Entonces se sabrían las existencias de los efectos que habían quedado. Hoy, es difícil, si no imposible, averiguarlo. ¿A quien debe imputársele tan punible abandono?

La prensa ejerce en todo y para todo, una poderosa influencia, que á los que no han llegado á comprender, y de aquí nace que se divorcia de ella, emprendiendo derroteros que no habrán seguramente de conducirles á ningún fin práctico. El comité central, es el que asure todas las inscripciones de los de provincia, y el que dirige, dando instrucciones para la vida activa de la política, por sí ó por medio de sus órganos en la prensa. Necesitamos en provincias estar suscritos á «El Resumen» y «Diario Español», como lo estamos, pues que ambos periódicos se hallan siempre sobre la mesa de nuestro Círculo, y en casa de nuestros amigos, para ajustarnos á la conducta que debemos seguir, á fin de que haya unidad de miras y de acción. Pues en provincias deben estar al corriente de la marcha que se sigue en la capital, para buscar el enlace y cohesión indispensables, para que resulte una completa unidad de pareceres y aspiraciones.

Nosotros elevamos nuestras quejas á las altas esferas, por conducto de la prensa de Madrid. Los de provincias deben hacerlo por el nuestro. ¿Cómo se consigue? Por iguales procedimientos. Porque á nadie se le ocurre que la conducta observada por los de la Unión, á excepción de nuestro amigo D. Agustín Medina, y la de alguno que otro de Molina, no puede conducir como dejamos expuesto al principio, á ningún resultado práctico. Con qué derecho esos suscritores de gorra, demandarían hospitalidad en las columnas de nues-

tro periódico para producir cualquiera queja! Con qué derecho siendo poder exigirían de nosotros apoyo de ninguna clase, ni menos la defensa de sus actos. Por eso volvemos á repetir, la prensa ejerce en todo y para todo una poderosa influencia, que debe aprovecharse por los políticos serios.

El ensayo de luz eléctrica de anoche satisfizo á todos; las seis luces despidieron la potente luz, sorprendiendo á los que no conocen ese alumbrado, con la iluminación instantánea y repentina de todos los focos. El público que presenció el ensayo quedó satisfecho.

«Las Provincias» explica así los motivos de los entorpecimientos de noches anteriores, y como se ha logrado vencerlos:

«Ayer cuando mas preocupados se hallaban los Sres. Monzó con la cuestión luz eléctrica, cuando se habían pasado y repasado veinte veces la instrucción y planos, cuando se habían hecho mil experimentos y ninguno correspondía, vino á resolver la situación el Sr. Vilches, ajustador mecánico de dichos señores.

Todos abandonaron la máquina eléctrica y se dieron como vulgarmente se dice por vencidos; Vilches se halló solo y con la paciencia y precisión de un maestro de ajustes empezó á recorrer todas las piezas de la máquina (sin tener presente planos, ni instrucción, ni nada) él se fijaba solamente en la precisión de cada pieza y por fin encontró dos alambres que vienen á introducirse en una ranura y los cuales deben ponerse en contacto por la presión de un tornillo. Los alambres estaban en su sitio pero el tornillo no estaba apretado y el contacto no se había establecido; apretelo y puso la máquina en movimiento viendo al ponerla en contacto que la lámpara montada despata una gran luz.

Dió aviso de su hallazgo y volvió la alegría á todos los que desean el bien del prójimo y el gran disgusto á los sabios de esquina y mal intencionados.

Nuestro amigo D. Ricardo López, ordenador de los festejos y ejecutor de los acuerdos de la comisión de ferias, dispuso á las once de la noche é invitó á los señores Monzó y á Vilches y 27 compañeros de este y operarios de los antedichos señores, á cenar con él. El popular pastel murciano estaba allí con profusión, todos respiraban contentos, aquellos hijos del trabajo estaban satisfechos de Vilches y Vilches satisfecho de sí mismo.

Lo mejor del caso es que Vilches no entiende una palabra de luz eléctrica; solo tiene la práctica del ajustador.

El Sr. Vilches ha quedado en la instalación del Sr. Monzó, de director nato de ella, durante la feria.

Felicitemos á Vilches y al Sr. Monzó, tanto por ellos como por Murcia, para que no se diga que ha habido necesidad de acudir fuera de ella para resolver una dificultad, que si era muy esencial, ha resultado ser muy sencilla.

Nada se dice respecto al reemplazo de los Sres. Albaladejo y Amorós, individuos incapacitados de la Junta municipal con arreglo á la ley, que exceptua á los parientes de los concejales y á los contratistas.

Cartagena 26.

Para fines de Setiembre se preparan otras dos corridas como las verificadas últimamente, proponiéndose la empresa traer á la celebrada matadora de toros, conocida por *La Fraiosa*, como ya anunciamos á nuestros lectores.

Dos llenos ha proporcionado á la empresa del Teatro Circo de la Riba la popular revista *La gran vía*.

La ejecución que esta obra ha alcanzado por todos los artistas que en su desempeño han tomado parte, ha sido muy lisonjera, mereciendo bastantes aplausos.

Esta madrugada han salido para Carrascol varios amigos nuestros que forman parte del Ayuntamiento con objeto de ver las minas de agua que en aquel punto posee la corporación municipal.

A pesar de que esta visita no reviste carácter oficial, nos alegraríamos que produjera beneficiosos resultados para la población.

Anoche estuvo muy concurrido el baile del pabellón del Círculo Mercantil.

Lorca 27.

Antesnoche en el tren de las once llegó á esta el Excelentísimo Sr. don Carlos Mondejar, Delegado Regio en el Sindicato, habiendo entregado al nuevo Ingeniero jefe de la provincia, la sección de obras que estaba á su cargo. Tenemos entendido que saldrá en el correo de hoy con dirección al puerto de Mazarrón, hospedándose en la deliciosa casa que tiene en la isla, nuestro ami-

go D. Sebastián Pérez, diputado por Almería.

Antesnoche se tomaron los dichos la señorita D.ª Elvira Guerrero y Moctezuma, con el Sr. D. Enrique de Lara y Casasola, Marques de Guerra.

El lunes es esperado en esta de regreso de su viaje á Aguilas, el jefe del partido conservador D. Francisco Pelegrín Rodríguez.

Según informes que hemos adquirido, parece ser que la venida á esta ciudad del Inspector de Instrucción pública de la provincia, Sr. Fernández Olmoña, obedece al objeto de arreglar el asunto de la designación de distritos que corresponde ocupar á cada maestro.

Ayer mañana asistieron todos á una reunión celebrada en el local de la fundación en que se hospeda el Sr. Olmoña.

Málaga 26.

Parte de los festejos celebrados ha sido una magnífica procesión de la Virgen de la Victoria, de retorno á su iglesia desde la Catedral. Muchas corporaciones, gremios, comisiones de Ayuntamientos, asilos, y el elemento oficial, componían la comitiva, que era numerosísima; tanto, que solamente de cirios se encendieron mil, á mas de un sinnúmero de velas, con todo lo que resultó bien alumbrada; la imagen de Nuestra Señora, ostentaba un magnífico manto de terciopelo azul, cuyo bordado, aún no terminado, promete ser una joya de valía á juzgar por un pequeño trozo de la fimbria en donde campea severa y espléndido dibujo.

Las iluminaciones públicas se han encendido dos noches.

Estas iluminaciones se componían:

1.ª De 36 cintas de 20 metros colocadas en sentido transversal al paseo del centro, formando 72 arcos invertidos que presentaban á la vista una magnífica bóveda luminosa.

2.ª De 118 aparatos figurando soles, medios soles, estrellas, laurelos, etc., puestos sobre pedestales en los pasos laterales entre los frondosos árboles de la Alameda.

3.ª De cuatro arcos de bombas de cristal con diez grupos imitando pinas, situados frente á las calles Puerta del Mar y Alameda Hermosa.

4.ª En la artística fuente de mármol brillaban multitud de luces imitando flores, y en su remota lucía una estrella. A los lados de la fuente, dos aparatos figurando dos saucos completaban la iluminación de la misma.

5.ª Delante de la elegante tienda del Círculo Mercantil, lucía un castillo con almenas, en cuyo centro se levanta un arco de bombas de cristal con los colores nacionales. En el hueco del arco brillaba un águila, en cuyas garras lleva un haz de flechas y á sus lados se leen las fechas 1487 1887.

6.ª El gran saltador de agua del extremo de la parte de Poniente de la Alameda, quedó transformado en surtidor de agua y luz por medio de una ingeniosa combinación de ambos elementos. En él juegan á la vez la luz de gas y el agua, formando la primera un soberbio bouquet luminoso dentro de la segunda que forma un magnífico castillo de cristal líquido.

Plaza de la Constitución.—La monumental fuente estaba bordada con líneas de luces que dibujaban las tazas y figuras de la componen.

Plaza de Riego.—1.ª De doce pedestales con grupos de 16 bombas de cristal, colocados en los pasos.

2.ª En los lados de la verja del jardín se colocaron cuatro aparatos imitando pinas con 32 bombas de colores cada uno.

3.ª El pedestal del severo monumento de Torrijos se hallaba bordado desde su base hasta el arranque de la pirámide en cuyos cuatro frentes brillaban cuatro estrellas.

Iglesia de Nra. Sra. de la Victoria.—En los dos arcos del pórtico se colocaron dos arcos de iluminación.

Además hay que aplaudir la espléndida y buen gusto del vecindario.

Hay instalaciones particulares de gas muy vistosas y caras; en colgaduras también se han lucido ricos paños antiguos y modernos. Entre otros llaman sobre todo, la atención, los que decoran los balcones de una tienda de la calle Nueva; son tres magníficos colchones de gran tamaño, de auténtico bordado, y pones sobre ellos de seda, en ella aparece una complicada composición de figuras imposibles, fantasmas, aves y animales fantásticos; en fin, todo ese estroboótico pero encantador tratado de historia natural en todos los reinos que con espléndidas é inimitables colores y misterios de trama nos envía Cantón y Shang Hai. La portada de la tienda del Círculo muy vistosa.

NOTICIAS

Ayer tarde, junto á una de las esquinas del café de Sevilla, volcó una tar-

tana, que conduca al médico D. José Poveda, que afortunadamente salió ileso de este contratiempo.

Respecto á las divisas que han de lucir los corruptos en las tres corridas, se habla mucho y muy bueno.

«El Criterio» ha pasado revista á los encargados de ellas y dice lo que sigue: «Nuestro colega «El Diario» dice, que efectivamente está haciendo una, pero que ésta será modesta aunque bonita.

El colega no puede decir otra cosa, pero domiando sabemos todos que tiene mucho gusto para gastarse el dinero, y que procurará quedar bien.

O ros hablan de la que está confeccionando nuestro particular amigo don Agustín Ruiz.

Esta, si no nos engañan, los que nos han dicho próximamente lo que vale, debe ser magnífica.

Otra (y esta es la mas gorda), dicen que la presentará un rico comerciante que hace muy poco ha tomado un buen número de acciones; y que despues de haberse gastado un dineral en cintas, oro y flores, se le ha figurado poco y piensa poner dentro de la moña dos billetes de quinientas pesetas.

Si esto fuera cierto, Lagartijo y Mazzantini se quedarían en manillas, pues habría persona en el público que se agarraría á brazo partido con la fiera, con la mayor sangría, para disputarle los papelotes.

Pero de la única que podemos hablar dando detalles ciertos, es de la costada por nuestro amigo D. Asensio Pinar; divisa negra y roja, que lucirá el tercer toro de la primera corrida.

Las cintas negras están admirablemente bordadas en oro por la señorita D.ª Soledad Mateos.

En una se lea «A Luis Mazzantini» y en la otra «Conchita Pinar».

La cinta roja, está bordada en seda blanca por la Srta. D.ª Antonia Pinar, leyéndose en dicha cinta la fecha de la inauguración.

La moña forma un elegante bouquet de delicadísima flor francesa, confeccionada con muchísimo gusto, por la señorita Doña Amalia Pérez.

No diremos que no se presentarán otras mas ricas; pero como caprichosa y elegante no tendrá esta que envidiar á ninguna.

El día 31 del actual es el señalado para la segunda subasta de los derechos de consumos de esta ciudad.

Le han sido concedidos 30 dias de licencia para atender al restablecimiento de su salud al Sr. Fiscal de la Audiencia de lo criminal de Lorca, D. Rafael Aguado y Alba.

El ambulante de correos de Alcabete á Cartagena, que dias pasados sufrió un doloroso accidente entre Calasparra y Cieza, se encuentra en Alcabete en un estado bastante satisfactorio, merced á los cuidados que le prestó desde un principio su compañero don Ladislao de Pablo.

Nos alegramos.

Anteayer únicamente se enterró en el cementerio de N. P. Jesús el cadáver de un púrvulo.

Anteayer tarde se produjo un gran escándalo en la calle de la Gloria entre dos señoras.

El Juzgado correspondiente entiendo en el asunto.

También en la calle de Florida Blanca se ofreció al público otro espectáculo de esta índole.

Indudablemente es el cambio de estación que influye en la pícaro sangre.

La Madrileña es una confitería (Platería, 57) la mejor abastecida en esta capital, y la que mas novedades ofrece de todo lo que recrea y agrada al paladar. Los especiales caramelos madrileños se hallan en ella en diferentes clases: conservas superiores de Granada, vinos y licores, y buenos chocolates.

Esta noche tenemos entendido que alumbrará la Glorieta la luz eléctrica y el paseo estará ya tan concurrido como en los dias de feria. La música municipal ejecutará muy escogidas y variadas piezas.

El Ayuntamiento de Almería ha ingresado en la Tesorería de Hacienda de esta provincia 1 000 pesetas por débitos de consumos, el de Cieza 4 668 pesetas con 40 céntimos, el de Alguazas 625 pesetas, y el de Ojós 376 con 50 céntimos por el mismo concepto que los anteriores y 75 pesetas por cédulas personales.

Según se nos dice ha sido abonado á los propietarios de terrenos expropiados para la vía-férrea de Murcia á Granada el importe de estos.

Los nacimientos inscritos en esta capital en Setiembre de 1886, fueron

240 y las defunciones 384. Estas defunciones las motivaron: 241 enfermedades comunes, 136 las epidémicas, 1 de muerte violenta y 6 de muerte senil.

En Cartagena han sido detenidos por la Guardia civil dos sujetos y puestos á disposición del Juzgado correspondiente, uno por desacato á la autoridad y otro por lesiones causadas á un individuo en riña.

Ya ha sido devuelto informado por la Delegación de Hacienda el expediente sobre devolución de 4,616 pesetas 45 céntimos por derechos de cuarentena, incoado por los Sres. Gray y Malvain de Cartagena.

Conferencias pedagógicas Temas noveno y décimo para los dos últimos dias.

La redacción de estos temas se reserva á los Sres. Maestros y Maestras de las escuelas públicas de esta provincia que asistan á estas conferencias; cuyo trabajo, podrán servirse hacer aislado, colectivamente, ó por una comisión de su seno, elegida por los mismos.

Las comisiones para recoger fondos para subvencionar la plaza de toros, funcionan sin descanso en Orihuela. El Ayuntamiento ha dado encargo á una Comisión para que dictamine en la forma en que puede contribuir á las obras.

El general López Domínguez acompañado del Sr. León y Llerena, ha salido para Avila, con el objeto de visitar á nuestro respetable amigo el general Bermúdez Reina en su finca de Villa Julia y hoy estará de regreso en Madrid.

El Ayuntamiento de Alhama ha ingresado en la Tesorería de Hacienda de esta provincia por débitos de consumos 985 pesetas 50 céntimos y por cédulas personales 169 50.

Anteayer se recaudaron en los diferentes felatos de esta población 984 pesetas 25 céntimos.

Entre los celosos concejales señores D. Maximiliano Ayuso y D. Ricardo López, por nobles emulaciones en el cumplimiento de sus cargos, mediaron dias pasados, palabras demasiado vivas, que hubieran producido un grave conflicto, á no haber intervenido amigos de ambas partes que lo conjuraron, sin posteriores consecuencias. Mas vale así.

La Administración de Contribuciones nos ha venido remitiendo sus anuncios, y nosotros, á pesar de nuestra justa creencia de que las oficinas del Estado, de la Provincia y del Municipio debieran pagar como cualquiera otro sus anuncios, pues para eso son las partidas de material, los hemos insertado desinteresadamente. Sin embargo, desde que no hay jefe propietario en dicha dependencia no se nos remiten. Si es que se ha acordado pagar los anuncios nada diremos, pues cada uno, con su dinero, va á donde le acomoda, pero si se siguen insertando gratis extrañamos el olvido.

Han sido detenidos por la Guardia civil tres sujetos que han causado perjuicios en los olivares que nuestro amigo D. Anselmo Sandoval, posee en la rambla de la Cabecera, partido de Espinardo.

De real orden han sido desestimadas las reclamaciones presentadas por los mozos Serafín Marín Martínez, Enrique Carbonell Tornel y Juan García Alvarez, ante los fallos dictados por la Comisión provincial que los declaró soldados sorteaibles.

Han elevado una sentidísima solicitud á la Secretaría de Instrucción pública los profesores de Instrucción primaria de Fuente-Alamo pidiendo se les satisfagan once mensualidades que se les adeudan.

Nosotros nimos nuestro ruego al suyo y esperamos que puesto que el periodo de feria es periodo de gracia se les conceda á los maestros lo que solicitan mucho mas siendo de justicia... y de necesidad.

Dice «El Ferrocarril» de Almería: «Españoles de raza —» bonum de varios países de este continente que se proponen ir á la inauguración de la nueva Plaza de Toros de Murcia, que tendrá lugar durante la feria de Setiembre próximo.»

Según nuestras noticias la feria de Beniel está muy concurrida y se hacen muchas transacciones en la de ganados.

El día 31 del corriente á las nueve de la mañana, se verá en la Audiencia de Cartagena la causa que se sigue contra D. Carlos García Esparza, á solicitud de D. Pascual Molina, médicos ambos de La Unión.

Véase la última página

CENTROS OFICIALES.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Fomento.—Real orden resolviendo un expediente promovido por D. José Peña Martín para que se le devuelva por la Compañía de ferro carriles del Norte el importe de tres asientos de sillón...

NOTICIAS GENERALES

En nuestro número de ayer apareció una errata de imprenta que debemos subsanar hoy, y es la siguiente:

En la segunda plana, columna segunda, decía, hablando de un desfalco descubierto en el Ayuntamiento de Osuna, que ascendía á 1.250.000 pesetas; debiendo decir de 12 á 15.000 pesetas.

Hacemos esta rectificación creyendo cumplir un deber de imparcialidad.

El Times, de Londres, publica el siguiente despacho de uno de sus corresponsales acerca del empleo del aceite para calmar el oleaje del mar en los naufragios.

La importancia que este hecho tiene nos obliga á dar cuenta de él al mismo tiempo que á excitar al Gobierno y á las corporaciones marítimas á que se hagan ensayos con objeto de ver si pueden disminuirse así los siniestros marítimos.

Dice así el corresponsal del diario londinense:

Berlin 25.—El capitán Kuhlmann, del vapor Main del Lloyd norte alemán, da cuenta de algunas experiencias fructuosas del uso del aceite para apaciar las mares gruesas en el viaje de Bremen á Nueva-York.

Nos hallábamos en los 50° N. y 23° O., con tiempo tormentoso y mar alta por el O. Dirigimos el buque hacia esta misma parte, y así teníamos de frente la mar, y el barco marchaba y se movía atrozmente, recibiéndola de proa.

Los pasajeros no podían permanecer sobre cubierta, porque las olas los azotaban al inundar la parte superior del barco, y además, los botes suspendidos en los costados estaban á punto de ser despedidos con el balanceo del buque.

Resolví en este caso emplear el aceite, y se colocaron dos pipas abiertas sobre los costados del vapor, fluyendo lentamente el aceite por medio de estopa. Muy pronto observé el efecto, porque desde el botón hasta la popa no entró en el barco más agua.

El mar había perdido su bravura á causa del aceite. Se abrieron las puertas y los pasajeros estuvieron con comodidad sobre cubierta. El derrame de aceite continuó durante siete horas, y por junto se gastó la cantidad de cinco libras.

El capitán Kuhlmann—añade el corresponsal del Times—está tan satisfecho de su experimento, que aconseja á los demás navegantes que sigan el mismo plan.

En una fábrica de Gijón, propiedad del señor Cifuentes, estalló ayer una caldera, resultando heridas varias personas, algunas de gravedad.

Se calcula en 2.000 el número de cajas almendras garrapiñadas que se han vendido en uno solo de los días de feria en Alcalá de Henares.

A las seis de la tarde se reunieron en Consejo los ministros residentes en Madrid con objeto de comunicarse sus impresiones sobre la cuestión de Cuba y el viaje á San Sebastian del Sr. Moret.

Los ministros se ocupan en conocer las negociaciones diplomáticas del ministro de Estado en el asunto de la adquisición de terrenos en el mar Rojo y del arbitraje de España en la cuestión de Colombia.

Después de este asunto, el ministro de Estado dió cuenta de su entrevista con el ministro de España en Tánger, Sr. Diosdado, que le ha revelado las mejores impresiones.

El Sr. Moret comunicó á sus com-

pañeros las satisfactorias impresiones que trae de San Sebastian, donde la familia real obtiene señaladas muestras de simpatía de parte del pueblo vascongado y de la colonia madrileña.

Parece que el señor Moret manifestó que el Sr. Sagasta no piensa regresar á Madrid hasta que venga la familia real.

El Sr. Balaguer llevó algunos expedientes de empleados y los últimos telegramas del gobernador general interino de aquella isla.

Por unos y por otros conoce perfectamente el Gobierno de qué modo procede D. Sabas Marin en la cuestión de moralidad administrativa, y satisfecho de su conducta enérgica y acertada, acordó anoche aprobar todos sus actos y confirmar la autoridad extraordinaria de que le ha revestido hace poco tiempo.

Examinaron los consejeros los graves problemas sociales y políticos que envuelve la necesidad de reorganizar la administración pública en la gran Antilla y de que por modo unánime, se ocupa la opinión pública de nuestro país.

Por efecto de este examen se convino en que el ingreso dado á naturales de la isla en las funciones administrativas del Gobierno para asimilar todo lo posible la vida política y económica de aquellas provincias ultramarinas con las de la Península, no ha sido todo lo eficaz y todo lo afortunada que era de esperar cuando en varias épocas así se pensó, debido á instancias de los representantes cubanos en las Cortes, y obrando patrióticamente.

Y como consecuencia también de estas consideraciones, se citaron y bajaron nombres de personas que pueden desempeñar cargos públicos en la isla de Cuba, con arreglo á los deseos moralizadores del Gobierno, en todas las categorías de administración.

Sobre este asunto de tan grande interés como es natural, no hallándose en Madrid todos los ministros, nada se resolvió de un modo definitivo.

La Correspondencia añade los siguientes detalles sobre este particular:

Anoche se decía, con referencia á telegramas oficiales, que el general Sabas Marin había intervenido con oficiales y jefes del ejército todas las Aduanas de la isla de Cuba.

Se añadía también que había algunos empleados detenidos y encarcelados, y que una parte de la prensa combatía estas medidas por juzgarlas arbitrarias, y por último se aseguraba que el general Marin, deseando cumplir lo más rigurosamente posible las órdenes del Gobierno y los deseos del ministro de Ultramar de averiguar dónde están los culpables de los últimos fraudes, se había propuesto encontrarlos empleando medios heroicos que no se ser tan reclamados por la opinión, no se hubieran adoptado en otras circunstancias.

Procuramos confrontar estas noticias en los centros oficiales y si no fueron expresamente confirmadas, adquirimos el convencimiento de que el gobernador interino de Cuba y el ministro de Ultramar concurrían en sus opiniones y propósitos, y que todo lo que se dice es verosímil, y quizá hasta tocar en las fronteras de la arbitrariedad se hará lo que sea necesario para castigar á los culpables, sean los que quieran.

Se atribuye al mismo tiempo á algunos ministros la idea de procesar á todos los sospechosos, y si resultan inocentes poner muy alta su moralidad, premiarla después del Jordán de un procesamiento.

Se dice además que todas estas energías se concentran y se aprueban en San Sebastian.

El Liberal afirma que, con objeto de dar mayor autoridad al general Sabas Marin, es fácil que sea nombrado capitán general de aquella antilla en propiedad.

Acercas de las manifestaciones habidas en la Habana, no tenemos más detalles que el siguiente telegrama de La Iberia, no habiendo podido obtener noticia alguna en los centros oficiales.

El telegrama de La Iberia dice así: «Habana, 24 (9'10 n).—(Recibido con retraso).—La opinión pública en general aprueba la energía desplegada por el general D. Sabas Marin para extirpar la inmoralidad administrativa, aunque como es natural, los

perjudicados no pierden ocasión de demostrar su disgusto.

Ayer se verificó en la Habana una manifestación, en la que principalmente tomó parte el populacho.

Los manifestantes se dirigieron al palacio del Gobierno general, dejándose oír en el trayecto algunos vivas al general Salamanca.

Llegados á la plaza de Armas, subió una comisión á ver al general Marin, en cuyo despacho se encontraban otras ausridades de la isla, expresándose los comisionados en términos bastante acentuados.

Para mañana anunciase otra nueva manifestación, que se duda llegue á realizarse, porque la opinión sensata rechaza estos procedimientos que menoscaban el principio de autoridad.

La opinión pública reclama que se cubran los altos puestos civiles vacantes con funcionarios de gran talla y prestigio, que secunden al gobernador general en su patriótica empresa.

Reina bastante alarma en Navamorcuende por haber ocurrido varios incendios consecutivos en aquel término rural.

Los maestros y oficiales del gremio de cesteros de Valencia han denunciado al gobernador la existencia de un taller de cestería en el penal de San Miguel que parece no está ajustado á las disposiciones vigentes.

La Gaceta publicó ayer una real orden circular que interesa mucho conocer á nuestros lectores, y sobre la que llamamos especialmente su atención.

En esta real orden se dispone:

1.º Declarar prófugos á Eduardo González Rodríguez y á cuantos mozos hayan incurrido en la misma falta que él. (No se presentó á ingresar en la Caja de recluta de la zona militar respectiva).

2.º Que esta declaración debe hacerse por las corporaciones y en la forma que determina la ley de reclutamiento y remplazo del ejército.

3.º Que los que no llegaren á ingresar voluntariamente en Caja, deben ser sometidos á los tribunales de justicia á los efectos del art. 199 de la ley, si precisamente se hubiese cumplido lo dispuesto en el art. 126.

En esta real orden contestación á una comunicación del ministerio de la Guerra, de 13 de Agosto de 1886, se significa á dicho ministerio la conveniencia de hacer á las autoridades militares la prevención indicada por el auditor de Guerra del distrito militar de Galicia, respecto de que pasen sin demora á las comisiones provinciales relación exacta de cuantos mozos dejen de presentarse oportunamente á su ingreso en Caja, para que inmediatamente procedan de la manera expresada en dicho dictamen.

En Pontón (Lugo) se ha incendiado una casa reduciendo á cenizas el voraz elemento tanto la casa como una considerable cantidad de granos, hierbas y peña.

Ha sido detenido por la Guardia civil un sujeto fugado de la cárcel de Orense.

Dimos ayer cuenta de haber sido asesinado en Callen (Huesca) un vecino de aquel pueblo, y hoy encontramos en la prensa de aquella capital datos y noticias por las que venimos en conocimiento de que el suceso ha sido un secuestro seguido de asesinato.

A las cinco de la tarde del martes último regresaba á su casa de dicho pueblo D. Francisco Bercero, persona conocida y apreciada en toda la comarca, no solo por su arraigo social, sino por sus excelentes prendas de carácter.

Iba acompañado de dos de sus criados, que conduciendo un carro regresaban de las faenas de la labranza del día desde un campo algo alejado del pueblo.

A unos doscientos metros de éste bajó del carro el Sr. Bercero, y tomó una vereda que, por acortar bastante el acceso á la población, acostumbra á atravesar casi diariamente.

En ella le sorprendieron dos hombres con antifaces y armados de trabucos, quienes parece le obligaron á caminar con ellos y alejarse de la vista del pueblo.

Una niña presenció á alguna distancia el hecho, y se dirigió rápidamente al pueblo, donde dijo, produciendo la consiguiente alarma, que dos hombres con las caras tapadas habían cogido y se llevaban á D. Francisco.

Un grupo de gentes del pueblo, y solo tres ó cuatro de ellos con armas, siguiendo los impulsos de su generosidad y estimulados por sus vivos cariños hacia su convecino el Sr. Bercero, salieron instantáneamente en su auxilio, divisan pronto el grupo del secuestrado y secuestradores.

Comprendiendo, sin duda, estos que fracasaba su criminal empresa, y que se exponían á un choque sangriento y á un rápido castigo de su traición y miserable acción, dispararon un trabuazo al Sr. Bercero, que cayó mortalmente herido.

Diéronse inmediatamente á la fuga, y á pesar de consumar el delito á corta distancia de sus perseguidores, no pudieron estos detenerlos ante la emoción y sobrecogimiento que les produjo la vista de las graves heridas de persona para ellos tan querida.

El Sr. Bercero fué trasladado á su casa, en la que falleció á las doce de la noche, después de recibir los auxilios de la ciencia y de la religión.

Háse dicho que los criminales exigieron á su víctima la cantidad de 5.000 pesetas para su rescate, y que enviaron un emisario á su familia; pero este detalle no está comprobado. No es aventurada, sin embargo, la suposición de que perseguían este fin, y que su trama obedecía, más que á una venganza ó atentado personal, al incentivo del lucro por medio de un secuestro.

El juzgado instruye la correspondiente causa; pero hasta la fecha no han caído los criminales en poder de la justicia. En el pueblo de Calleu reina gran consternación.

En la playa de Fuente Abajo de Lúcarca ha muerto ahogado un muchacho de catorce años llamado Ramon García.

Subastas.—El 26 de Setiembre se subastará en la sección de telégrafos de la Dirección del ramo la adquisición de 300 conmutadores de entrada de hitos con destino á las estaciones telegráficas del Estado, á 20 pesetas uno.

El 25 de id., en la misma y en las secciones de Badajoz y Cáceres, la de 2.000 postes de 6 metros de longitud, 2.000 de 7 y 200 de 8, de pino ó roble, con destino á las líneas telegráficas del Estado durante 1887 88, á 8, 9 y 10 pesetas respectivamente.

En el término de ocho días admitirá la misma proposiciones para 1.000 ejemplares de impresos necesarios para la formación de cuentas detalladas, que se ruden mensualmente, con las administraciones extranjeras y compañías de los cables.

La subasta de los derechos de consumos de Murcia se celebrará en las administraciones de propiedades é impuestos de aquella provincia y de la de Madrid el 31 actual.

Varias tormentas han descargado también en varios puntos originando pérdidas de consideración y desgracias personales, debiendo citarse entre otras la de Alfajarín (Zaragoza) durante la cual una de las chispas eléctricas tuvo la desgracia de caer sobre el vecino Manuel Berdiel Casanova, dejándole cadáver, juntamente con una caballería que llevaba.

El derregado regresaba á su casa huyendo de la tormenta.

En los días 23 y 24 del corriente descargaron sobre Toro y su término varias tormentas acompañadas de grandes descargas eléctricas y torrenciales lluvias.

El 23, una chispa destruyó la casa de un labrador, sin ocasionar desgracias.

El 24 otra chispa mató á un vecino de la ciudad y al burro que montaba, y á una legua próximamente de Toro, otra descarga mató al criado de un labrador y una caballería.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Londres 25.—El Times publica hoy interesantes noticias sobre la cuestión de Bulgaria. Dice que han fracasado por comple-

to las negociaciones de Rusia encaminadas á obtener de la Puerta una intervención activa en territorio búlgaro.

Esto no obstante, el Times no se forma ilusiones sobre la situación de aquel país.

Creo que se prepara un nuevo golpe de Estado, sospechándose que establecerá en Filipópolis.

Añade que, según parece, el príncipe Fernando se muestra desalentado, viendo de cerca los peligros que le amenazan.

No se tiene todavía noticia de la formación del nuevo ministerio búlgaro.

En todo el principado produjo viva sensación el discurso en sentido ruso-filo pronunciado por monseñor Clemente, metropolitano de Sofía, á la llegada á aquella capital del príncipe Fernando.

Paris, 26.—A pesar de los anuncios de varios periódicos de esta capital, todavía no se ha resuelto definitivamente la cuestión de indulto á favor de Pranzini.

La opinión general es que se ha denegado.

Bucharest, 26.—Según noticias de Bulgaria, reina gran agitación en aquel país.

Dicen que la situación es alarmante y que se teme algún atentado contra el príncipe, quien ha recibido anónimos amenazándole de muerte.

El clero ortodoxo excita al pueblo contra el Gobierno.

Se añade que se ha descubierto una conjuración militar.

Bruselas, 26.—Se desmiente el rumor de la dimisión del general Brialmont.

Berlin 26.—Los periódicos alemanes pretenden que el día 20 del corriente el czar fué objeto de un atentado durante el viaje de Krasnoiselo á San Petersburgo.

Añaden que un nihilista, disfrazado de oficial del ejército, disparó dos tiros de revolver sobre el czar, quien resultó ileso.

Roma 26.—Existen en efecto negociaciones para la adquisición por España de una ensenada para depósito de carbones en la costa africana del mar Rojo; pero no es cierto que este asunto esté ya resuelto, como han pretendido ciertos periódicos.

Copenhague 26.—Los czares de Rusia han llegado hoy á esta capital, dirigiéndose al palacio de Fredensburgo con el objeto de visitar al Rey de Dinamarca.

Berlin 26.—El emperador Guillermo continúa mejor y recobrando fuerzas.

Paris 26.—El ministro de la Guerra regresó ayer á Paris y se ocupa activamente en la cuestión relativa al ensayo de movilización de un cuerpo de ejército.

Teheran, 25.—Aquí se cree que Eynab-Khan, pretendiente del trono del Afghanistan, se encuentra actualmente en territorio ruso.

Bruselas, 26.—Durante el día de ayer no se volvió á turbar el orden en Ostende, pero reina grande efervescencia en aquel puerto.

Roma, 26.—Carece de fundamento el rumor de que el cólera se haya presentado en esta capital.

Bruselas, 26 (noche).—Durante todo el día de hoy ha reinado completa tranquilidad en Ostende.

Londres, 26.—Los periódicos ingleses no ocultan la inquietud que les produce la fuga de Eynab Khan. Temen grandes sucesos en el Afghanistan.

Los socialistas han hecho causa común con los marineros y excitan á estos al motín.

Pero lo grave del asunto es que los pescadores belgas, que provocaron el alboroto, cuentan con las simpatías de la opinión pública.

Los hombres de mar que se dedican á la industria de la pesca suelen ser gente honrada, laboriosa y pobre. Solo á costa de un trabajo penosísimo consiguen lo suficiente para vivir.

Pues bien; hasta de esto se ven privados por la competencia de los pescadores ingleses, que encuentran franquicias y ventajas en Bélgica que Inglaterra no concede á los pescadores belgas.

Es otra de tantas pruebas de la irritante tiranía económica que las naciones fuertes tratan de ejercer sobre las débiles, y el sentimiento público se rebela contra esa falta de equidad y de justicia.

Los socialistas quieren sacar partido de este estado de cosas, y procuran atraerse á la marinería, que hasta aho-

